

Estos contenidos no reflejan necesariamente la posición oficial de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y están basados en fuentes externas

Seguimiento en medios: ONU Derechos Humanos condena la desaparición de la comunera del Pueblo Nasa, Kelli Ramos Mestizo, de Toribio Cauca

27 de octubre de 2023



1. W RADIO: Denuncian el secuestro de una comunera indígena en el Cauca.

<https://www.wradio.com.co/2023/10/28/denuncian-el-secuestro-de-una-comunera-indigena-en-el-cauca/>

El hecho se conoce en medio del revuelo del anuncio que en la apertura de las votaciones en el Cauca participaría el EMC de las Farc.

En medio del revuelo que causó el anuncio de la participación de integrantes del Estado Mayor Central de las Farc en la apertura de las elecciones en el Cauca, se conoció que un grupo armado al margen de la ley habría secuestrado a una comunera indígena del territorio ancestral de Toribío, Cauca.

De acuerdo con el Tejido de Defensa de la Vida y los Derechos Humanos de la Asociación de Cabildos Indígenas del norte del Cauca, Acín, se trata de Kelly Aracely Ramos, de 25 años.

“La última vez que fue vista, la mujer del pueblo Nasa se desplazaba a realizar actividades deportivas en el polideportivo del barrio El Paraíso del municipio de Toribío; posteriormente, la motocicleta en la que se desplazaba Kelly fue encontrada en una esquina del casco urbano”, señaló el Tejido en un comunicado de prensa.

Asimismo, afirmaron que la guardia indígena se encuentra realizando acciones de búsqueda por todo el territorio para dar con el paradero de la comunera.

“Exigimos el respeto a la vida e integridad de todos los comuneros e instamos a los grupos armados a que respeten la vida e integridad de la comunera, así como la garantía de la vida e integridad de la comisión de búsqueda”, explicó la Acín.

También hicieron un llamado a los organismos defensores de los derechos humanos nacionales e internacionales para que intervengan en la situación.

Al respecto, la ONU Derechos Humanos Colombia condenó el hecho y solicitó a todas las autoridades competentes activar mecanismos de búsqueda urgentes en coordinación con las autoridades indígenas.

“Con ocasión de su reciente visita al norte del Cauca, nuestra Representante Juliette De Rivero se reunió con autoridades y liderazgos del Pueblo Nasa y conoció la difícil situación que viven, en particular, las mujeres, niñas, niños, autoridades y liderazgos”, dijo la ONU.

De igual manera, llamaron al Estado Colombiano a redoblar los esfuerzos para evitar la violación de los derechos de la población civil.

En esta zona del Cauca, hay amplia presencia de las disidencias de las Farc.